

DIARIO ESPAÑOL

ÚNICA PUBLICACIÓN DIARIA ESPAÑOLA EXISTENTE EN EL BRASIL

Director: D. José Eiras García (Hijo)

Redacción y oficinas Rúa Brigadeiro Tobias n. 85 — Teléfono: Central, 4339 — Caja del Correo 419

Administrador: Dr. Héctor A. Eiras García

Preços de subscrição en el Brasil:

S. Paulo (Brasil), Domingo, 20 de Agosto de 1922

Preços de subscrição en el extranjero:

NÚMERO 4.769

AÑO XXIV

Año 30\$000
Semestre 20\$000
Trimestre 12\$000

Año 50\$000
Semestre 30\$000
Trimestre 20\$000

AVISO

GRANDE HOTEL EIRAS GARCIA

Comunica a su numerosa y distinguida clientela y en particular a Colonia española, que durante la celebración de las fiestas del Centenario no alterará sus precios, conservando sus antiguas diarias, tanto de primera como de segunda clase.

También advierte que, debido a una nueva ley en vigor desde esta fecha, no mantendrá más empleados en las Estaciones, y ruega a sus clientes que no se dejen engañar por cargadores y otros individuos sospechosos, debiendo siempre dirigirse directamente al soldado o jefe en servicio que se halla en las estaciones.

En el Grande Hotel EIRAS GARCIA hay prácticos y honrados empleados para acompañar a los huéspedes únicamente cuando éstos los soliciten.

Todo español hallará en el Grande Hotel EIRAS GARCIA un hogar español y, en su propietario, un guía honrado y sincero.

Grande Hotel EIRAS GARCIA, no existe más que uno en S. Paulo, y se halla instalado en la

rúa Brigadeiro Tobias, n. 83

en los altos del predio donde funcionan los talleres del patriótico DIARIO ESPAÑOL.

Nuevos aspectos de la guerra de Marruecos

Siempre que nos referimos a Francia con objeto de poner de manifiesto su mala voluntad hacia España, así como la egolatría y egoísmo del pueblo francés, lo hacemos sin la libertad necesaria para expresar nuestro pensamiento, ante la sospecha de que pueda creerse que obedecemos a impulsos de una antipatía irreductible, incapaz de apreciar con justicia sus intenciones y de medir con el rasero de la imparcialidad sus actos.

La guerra de España en Marruecos, tantos años sostenida, terminada y retomada, gracias al apoyo exterior recibido por los marroquíes, ha sido para nosotros la piedra de toque para conocer a Francia, que siempre ha procedido con respecto a España sin la lealtad que debía ser norma de una nación que precie su crédito, sobre todo cuando se proclama amiga de otra. De esa lucha sorda, que tanto daño ha producido a nuestra patria y a los marroquíes, todos los españoles no deslumbrados por el poderío y el

fausto del pueblo francés, — que no obstante sus ansias de dominación y su carácter rencoroso y vengativo, posee algunas hermosas virtudes, entre las que resalta su amor a la ciencia y al trabajo, — tenemos testimonios irrefragables, así como de la culpabilidad de aquél, que no satisfecho aún con haberse apoderado de territorios que pertenecían a nuestra patria y que ésta no quiso disputarle debido a la debilidad de sus gobernantes, ha hecho subrepticamente cuanto estaba a su alcance para fortalecer el espíritu rebelde de los musulmanes, con objeto de desgastar a España y de obligarla a que abandonara la parte africana ocupada, para que luego los indígenas, quebrantados por los golpes recibidos, se entregaran al dominio francés.

Hoy, después de la incursión efectuada a la zona rebelde por los redactores de *La Libertad*, — diario de Madrid que no puede ser tachado de francófilo, — ya no podrá existir duda acerca de la intervención oculta de Francia en la lucha

y de la deslealtad que ha practicado y sigue practicando con España.

Las acusaciones que aquellos periodistas dirigen vienen a confirmar lo que ya era sabido, más que sospechado, y si han causado sensación en España ha sido por la rara circunstancia de que fueran a buscar los informes que las produjeron a la propia zona enemiga, y porque de lo apreciado con sus ojos por los autores de la aventura heroica que les condujo al campamento de Abd-el-Krin se desprende el tortuoso proceder de Francia.

Por lo demás, los mismos que en ella adoran como si fuese un ídolo, sabían, disculpándola, que era quien prestaba ayuda eficaz a los rebeldes, cuya actitud es mucho más honrada que la de quienes, titulándose amigos, asesinan por la espalda.

Falta saber ahora si el nuevo jefe de las fuerzas españolas, general Burguete, pasará por la humillación que la conducta de Francia supone para nuestro ejército, y si se someterá a lo que otros pundonorosos militares españoles se han sometido, por presión de gobernantes excesivamente prudentes que temieron causar nuevos dolores a la patria.

Tenemos la confianza de que el militar que actualmente defiende el prestigio de las armas españolas en Africa desempeñará el puesto con toda libertad, pasando sobre toda imposición que pueda venir, directa o indirectamente, de naciones extranjeras, y acabará completamente con la influencia hostilizadora francesa, o presentará la dimisión de su cargo, pues, no se supestará a rebajamientos y componendas.

Por de pronto, el bloque del litoral marroquí ha sido establecido por él, y parece decidido a pacificar a Marruecos de la única manera que puede hacerse: destruyendo los obstáculos que se le opongan.

Alguna vez tenía que acabarse con las contemplaciones y proceder con entereza, patrimonio de las naciones que tienen la convicción de su derecho y confianza en la firmeza de su brazo.

POR EL BRASIL

Expelló una rana!

El Dr. Bonifacio de Figueiredo, capitán-teniente de la armada brasileña, en un viaje que ha efectuado por el litoral del sur de la República ha recogido datos importantes acerca del estado sanitario de aquellas regiones.

En conferencia dada por ese médico en la Sociedad de Medicina y Cirugía de Río de Janeiro, ha dicho que las pobla-

ciones se hallan aniquiladas por los gusanos intestinales.

Y mostró impresionante documentación fotográfica, en la cual aparece una rana expelida por una señora, siendo ésta tratada por el mencionado Dr. Figueiredo.

Medida plausible

La Municipalidad de esta capital ha dispuesto perseguir a los vendedores ambulantes de billetes de lotería.

Sólo permitirá esa venta a las personas que por defecto físico o mental no puedan dedicarse a otros servicios.

AVISO

Se vende un almacén de comestibles, bebidas y tozas, bien surtido y con numerosa clientela. Toda a dinero. Aprovechen. Trátase de una verdadera ganga, dos casas con contrato por cinco años. El mejor punto de la calle. El motivo de la venta es el tener que retirarse para Europa su dueño. Para tratar, Rúa Anna Nery, 50, a cualquier hora. — Teléfono: Braz, 380.

El mundo al día

Ha sido puesto a flote en el puerto de Hamburgo el vapor brasileño «Avaró».

En su interior fueron encontrados cinco cadáveres, habiendo sido imposible establecer la identidad respectiva, debido al estado de descomposición en que se hallaban.

El incendio que destruye las selvas de Porto Ferraio (Italia) estuvo a punto de reducir a cenizas la Villa Napoleón.

Con grandes esfuerzos pudo salvarse de las llamas.

Debido al poco valor del marco, las compañías ferroviarias alemanas se proponen elevar las tarifas el 50 %.

La corona austríaca está en constante baja.

Ayer 1 libra esterlina costaba 280.200 coronas.

La corona valía, antes de la guerra, 1 peseta y 5 céntimos oro.

¿VA VD A SANTOS?

No deje de visitar el

Recreo Asturias

el más bello y emotivo lugar de la hermosa Playa del Guarujá

Propietario: NICOLÁS LÓPEZ

El precio del pan en Austria es ahora del 100 % sobre el de los meses últimos, a causa de la continua desvalorización de la moneda.

Se hallan completamente agotadas las reservas de carbón en Estados Unidos, por causa de la huelga de mineros.

A consecuencia de ello, desde el 1 de Septiembre suspenderán sus trabajos multitud de fábricas.

Se ha suicidado en Córdoba

CAFE' GUARANY

Siempre preferido por el público distinguido
30 AÑOS DE EXPERIENCIA

Café — Té — Leche — Ensalada de frutas — Champ. — etc.
Especial atención a las Excmas. Familias
Durante la tarde y por la noche orquesta

el eminente literato argentino Belisario Roldán.

No se conoce el motivo.

Una nueva versión dada respecto al accidente sufrido por el gran poeta italiano Gabriel D'Annunzio, dice que, después de una acalorada disputa con la señorita Luisa Beccara, ésta lo arrojó de una ventana de la habitación al jardín.

D'Annunzio ha recuperado totalmente los sentidos, no existiendo peligro de un fatal desenlace.

En el año 1921 emigraron a Estados Unidos 42.000 italianos, que era el cupo señalado a Italia por las autoridades americanas, según las leyes en vigor.

Habían solicitado emigrar a dicho país en el mencionado año 400.000 italianos.

Los «fascistas» expulsaron a los socialistas de la Municipalidad de Cremona.

Cincuenta Ayuntamientos de la provincia de Novara presentaron la dimisión, a causa de la presión de los «fascistas».

DR. FELIPPO DE FILIPPO

MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

Enfermedades de señoras y de crías

Consultas de las 2 a las 4 — Consultorio y residencia: Plaza José Verdi, 36 (En frente al Cine Central) Teléfono 734 — Ciudad — S. Paulo

Prosiguen los incendios debido a la pronunciada sequía y al calor excesivo que se siente en Italia.

Están ardiendo los bosques de Gareggi, Tessellina, Cellenzano, Montecarlo Parmaria y Castellana Pacadi.

Naufragó en Valparaíso el vapor «Olga», azotado por un temporal.

El arqueólogo Arthur Evens, que ha estado en la isla de Creta haciendo pesquisas científicas, encontró bajo las ruinas de la prehistórica ciudad de Knossos una gran cueva, que supone fuera la guarida de algún animal gigantesco, según las huellas que allí se encontraron.

Encontró asimismo vestigios de un gran terremoto y de un volcán, ocurrido 1.600 años antes de Jesucristo, siendo esos

vestigios restos calcinados de toros, mezclados entre la lava.

También halló diversas alhajas, ánforas y estatuas de singular belleza.

Enver-Pachá, el famoso jefe musulmán que un telegrama decía haber sido asesinado en Bekhara, fué muerto en lucha contra los bolchevistas, en el campo de batalla.

Por no decir la verdad

Thomas Foran es un pobre hombre que apenas gana en Nueva York lo bastante para vivir y para sostener a su familia. No hace muchos días que dejó sus ahorros, que llegaban a la suma de veinte dólares, en un cajón de su escritorio, en su casa. Cuando su esposa se dio cuenta, cogió el dinero y salió con sus niños a comprarles toda la ropa que pudiera con veinte dólares, revolviéndolo todo y rompiendo algunas cerraduras para fingir un robo. Así las cosas, regresa su marido y le cuenta que la casa había sido robada por un hombre que acababa de salir. Furioso, nuestro hombre salta por una ventana y alcanza a ver a un pacífico ciudadano que pasaba, y sin decir agua va le hizo fuego y lo mató.

Llegó la policía, conduciendo al asesino ante sus jueces; pero la esposa confesó la verdad de los hechos, y al fin Foran, que estuvo a punto de ser condenado a prisión perpetua, fué absuelto por sus jueces, por no haber encontrado datos para proceder en su contra.

José Eiras García

SUSCRIPCIÓN para la erección de un mausoleo que guarde los restos de D. José Eiras García, y perpetúe su memoria.

Suma publicada	2.599\$500
Elena Parada	20\$000
Antonio Rafael de Souza	100\$000
P. G.	100\$000
Baldomero García	10\$000
Eiras Cela	5\$000
Tomás Martín	10\$000
José Azor	5\$000
Anónimo	10\$000
Eduardo Ruiz	20\$000
D. Ana F. de Lotito	10\$000

Total 2.889\$500

TOSSE

CURA RAPIDA E SEGURA COM AS PASTILHAS DE

DR. ANDREU DO BAP

a maior parte das vezes desaparece a tosse ao concluir a primeira caixa

A venda as Farmácias e Drogarias

TOSSE

Odeón Rio

Compañía Brasil Cinematográfica

Día 23 — La familia, el hogar, la niñez de hermanos, el amor que debe haber, como un lazo indisoluble y fuerte entre todos — La dedicación del hijo, el sacrificio de la madre... Todo es sublime en

Honrarás a tu Madre

Una super-producción de la FOX-FILM, en 11 actos, que el ODEÓN vos dará

Telegramas

El centenario de Elcano—Las fiestas se celebrarán en breve en Guipúzcoa

SAN SEBASTIÁN — Según noticias recibidas de Londres, la Real Sociedad Geográfica de Londres enviará un representante a las fiestas del cuarto centenario de la vuelta al mundo, realizada por Sebastián Elcano. Estas fiestas se celebrarán en Guetaria, pueblo natal del gran navegante, y en esta ciudad.

Grave accidente ferroviario en San Sebastián—Un tren eléctrico descarriló, resultando muerto el conductor y cinco pasajeros quedaron heridos

SAN SEBASTIÁN—A causa de un desprendimiento de tierras, ocurrido en el túnel de Herrera, descarriló el tren eléctrico que hace el servicio desde esta capital a la frontera francesa. A consecuencia del accidente resultó muerto el conductor del tren y cinco viajeros heridos. La circulación ha quedado interrumpida.

Llegaron a Sevilla varios estudiantes americanos—Recepción a los visitantes

SEVILLA—Numerosos estudiantes americanos han visitado los principales monumentos de esta ciudad, acompañados por los estudiantes de la Universidad y por los miembros del Ateneo.

El alcalde ofreció una recepción a los visitantes, acompañándoles a la Exposición Hispano-Americana, donde se organizó en su honor un festival andaluz.

La mayoría de los estudiantes americanos se propone extender la visita a Madrid y Barcelona.

llorea, le hizo cambiar de ruta un enorme temporal, que le produjo diversas averías.

En Gijón se realizó una brillantísima fiesta en honor de los españoles residentes en la América española

GIJÓN—Los miembros del Ateneo organizaron un festival americano en honor de los españoles residentes en la América española, que fundaron numerosas escuelas elementales en Asturias.

D. Carlos Concha, que presidió el acto, dirigió la palabra a 400 socios, hablando acerca de la renovación intelectual de España.

Al terminar la ceremonia se cantaron algunas canciones regionales.

En Tarazona se produjo un derrumbamiento en un Convento — Muerte de una religiosa

MADRID—Comunican de Zaragoza que en la ciudad de Tarazona, de aquella provincia, se hundió el piso de un convento de Hermanas de la Concepción, resultando muerta una religiosa a causa del accidente.

Importante mitin reformista en Orense

MADRID—Según informaciones recibidas de Orense, se celebró en aquella capital un mitin de carácter reformista.

Hicieron uso de la palabra el propagandista agrario, presbítero D. Basilio Alvarez, y el jefe del Partido Reformista, D. Melquíades Alvarez.

Este pronunció un extenso discurso, en el que expuso los principales puntos del programa de su partido.

Un violento incendio destruyó en Bilbao una fábrica de productos textiles

MADRID—Comunican de Bilbao que un gran incendio ha destruido totalmente una fábrica de productos textiles en el pueblo de Miravales. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son cuantiosas.

La cuestión de los empleados de Correos — Disolución del antiguo cuerpo de dichos funcionarios públicos — Pacífica resistencia que ocasiona grandes perjuicios

MADRID — Los ministros y subsecretarios que se hallan en esta capital conferenciaron detenidamente con el jefe del Gobierno, Sr. Sánchez Guerra.

Según se dice, en esa reunión se trató exclusivamente de la actitud poco tranquilizadora que, aun terminada la huelga, observan los empleados de Correos.

En la «Gaceta» ha sido publicado un real decreto, por el cual queda disuelto el cuerpo de empleados postales que será creado en sustitución al que ha sido disuelto por real decreto.

Los funcionarios de Correos resolvieron pedir al Gobierno su entrada en el nuevo cuadro de empleados postales que será creado en sustitución al que ha sido disuelto por real decreto.

La política de España en América — Dice el periódico «Informaciones» que el Gobierno debe secundar la iniciativa del Rey D. Alfonso — La alta misión de los diplomáticos y de los cónsules

MADRID—El periódico «Informaciones», que dirige el diputado a Cortes don Leopoldo Romeo, dice que la única manera de que fructifique la política hispanoamericana consiste en que el Gobierno secunde la iniciativa del Rey.

Es preciso, además, que se fomenten y facilite la importación de los productos de aquellas naciones, para exportar a ellas los nuestros.

Haec falta también que los diplomáticos y los cónsules no vean en los cargos que se les confieren en los países americanos, un castigo, sino lo que son en realidad, penetrándose de la alta misión que en ellos deben cumplir.

En una palabra, nuestra política en América debe ser de «obras y no de palabras», realizando un amplio programa de confraternidad espiritual y económica.

CARABAÑA

¡ Ideal como purgante !

¡ ¡ Ideal para blanquear el cutis ! !

¡ Ideal para las enfermedades de la piel ! !

AGENTES GENERALES PARA EL BRASIL

LLOPART Y COMP.

RIO DE JANEIRO



Una Fuente de Fuerza

La ciencia revela que el Aceite de Hígado de Bacalao es una fuente prolífica de vitaminas y que su uso hace crecer el niño normalmente. La

EMULSION de SCOTT

compuesta del Aceite más rico y puro de Noruega, nunca falla en su misión de nutrir y fortificar.

Compre la legítima Emulsión de Scott

CONVITE

Convidamos al Pueblo Paulista a venir a ver las plantas y perspectivas del Jardín Japonés, que se hallan expuestas en los escaparates de la conceptuada CASA BRINGTON, rúa 15 de Novembro, 26. Por su situación, proximidad del centro comercial y moderno estilo de urbanización, este barrio es uno de los más elegantes de S. Paulo.

malas fueron todas propositalmente cambiadas, de lo que resultó enorme confusión en el reparto de la correspondencia. A pesar de esa actitud pacífica, son muchos los perjuicios que irroga al público y ha obligado al Gobierno a disolver el cuerpo y a darle nueva organización.

Los funcionarios de Correos resolvieron pedir al Gobierno su entrada en el nuevo cuadro de empleados postales que será creado en sustitución al que ha sido disuelto por real decreto.

Seis coches esperaban en el camino para dar acogimiento a las señoras y el inúmero resto de amigos seguimos para Santa Adela a caballo, donde iba a efectuarse la ceremonia. Fué una cabalgata interminable, tanto de compatriotas como de extranjeros, la cual evidenciaba el prestigio y el número de cariñosas amistades que nuestro buen amigo D. Manuel Morales cuenta por aquellos contornos.

¿Qué puedo decir de la fiesta?... Nada. Todo fué deslumbrante y animador. El rico vino hermanábase con las sabrosas viandas, y la fraternidad hispana uníase armoniosamente.

Los novios, D. José Morales Roela, joven distinguido, lleno de vida y entusiasmos, acompañado de su ya esposa doña Ana Méndez Soler, joven dama que en su semblante a la par de la belleza se refleja la bondad, eran rodeados y colmados de atenciones por todos los circunstantes, de los cuales enumeraré sólo aquellos para cuyo nombre mi memoria no haya sido infiel, rogando a los omitidos un perdón por mi culpa:

Señoras: Rosa Roela de Morales, Josefa Augustias, Morán y Concha Roela, Catalina Soler de Méndez, Juana y Rosario Méndez, María Gris; Señoritas: Rosario Roela, Ana y María Soler, Teresa, Encarnación y Angeles Morales y otros múltiples nombres; Señores: Manuel Morales, José y Juan Roela, Antonio Alamino, Antonio Barbero, Juan Alamino, Manuel Cabriote, Antonio Soler, Pedro, Antonio y Mariano Méndez, Silvestre y Andrés Reverte, Damián y Mateo Bravo, José Morchon, Antonio Muñoz, Vicente Ortiz, Francisco Ginés, Esteban Muñoz, Antonio González, Juan Campos, Hilario Garsolio y otros muchos cuyos nombres es imposible retener en la memoria.

Llegó la hora del suculento banquete y tuve el honor de ser designado para la presidencia, junto al padrino, mi buen amigo D. Julio Rodríguez, importante negociante y «fazendeiro» en F. Prestas. Los brindis comenzaron y el padrino, el Sr.

Rodríguez, dejó esparcir en frases bellas y llenas de sentimiento todo lo que de noble y generoso guarda en su alma. Supo llevar a nuestros corazones toda la emoción e importancia del momento acabado de realizar y en un abrazo fuerte y sincero en su nombre y en el de los presentes dió los parabienes a los recién casados.

La fiesta continuó alegre y animada. La juventud bailaba; en otros rincones del inmenso salón, los nobles hijos del sur nos emocionaban con sus canciones andaluzas, llenas de vida y entusiasmo; en otro lugar, aquellos, los del norte, los de la tierra, perfumaban el ambiente con las suaves melodías de *mujiceras* y *asturianas* y más abajo, la brava enseña de los hijos de Aragón, la jota guerrera y sublime, temblaba en sus gargantas llena de rebeldía, haciéndose recordar y amar fuerte e intensamente aquel pedazo de tierra amada que se llama España.

Noche de alegría, de entusiasmo.

Eran las cuatro de la mañana, y mis deberes profesionales no me permitían estar en tan amable compañía por tener que tomar el tren a las cinco; pero esto no dice nada; siempre guardaré una grata impresión de las múltiples atenciones que, tanto al «Diario Español» como a mí fueron prodigadas, y hago votos porque esa felicidad que reina entre muchos por la unión de almas puras y generosas, sea como una cadena que, ligada a los recién casados, no les dé un día de tristeza y todo su camino sea siempre cubierto de flores.

.....

Mi caballo cortaba veloz los 18 kilómetros que de la estación me separaban, y bajo el cielo pintado de estrellas, mi pensamiento también volaba para la madre Patria al recordar y sentir en mi corazón los ecos de aquellas malagueñas bravas, la dulzura de las asturianas y el vibrar guerrero y retador de aquellas sublimes jotas.

L. MESTRES.

LA MEJOR

garantía para el bienestar de una familia, es poseer una casa para su residencia, y Vd., como jefe de familia, para obtener esto, nada más debe hacer que adquirir un contrato con la

COMPANHIA CONSTRUCTORA PAULISTA

para construirle un predio de 20:000\$000, en cantidades de 200\$000 mensuales.

Dirijase a la sede de la Compañía, en la Rúa Libero Badaró, 120.

CHOCOLATE

«Andaluza»

ES EL MEJOR

Pídanlo en todas partes

Apareció el hidroplano perdido

MADRID—El hidroplano que se consideraba perdido, llegó a Soller.

A su salida de Barcelona con dirección a Palma de Ma-

Dr. J. S. Neves Manta

M. S. de Souza Lião

ABOGADOS

Aceptan causas civiles, comerciales, criminales y orfanológicas y todo cuanto se refiere al ramo de abogacía, en 1.ª y 2.ª Instancia.

Toda correspondencia Nacional o Extranjera debe ser dirigida a Palacete Briccola, piso 1.º, 12 Praça Antonio Prado — Telegr.: «CILTA» — Teléfono: Central, 2464 — S. PAULO - Brasil

Naturalizaciones

Súbdito español, desearo naturalizarse ciudadano brasileño, puede dirigirse al escritorio de abogacía del Dr. J. S. Neves Manta, que mantiene una sección especial para ese fin.

Servicios aduaneros

Henrique Vaz & C. - Santos

Con escritorio en S. Paulo en la Praça Antonio Prado, Palacete Briccola, 12.

Encárganse de despachos en la Aduana Santos y Recife.

Telegramas: «CILTA» - Teléfono, 2831 Santos - S. Paulo, Central, 2464.

Almacenes Grandella

Ropas blancas para el cuerpo, cama y mesa

Durante este mes, gran venta con grandes descuentos en los precios del colosal stock, por motivo de balance.

Vale la pena hacer una visita a este establecimiento, por ser el único hispano existente en este género.

ALMACENES GRANDELLA

RUA CARIOCA, 89-91

RIO DE JANEIRO

Extracto de una carta de amor

Me mueve un sentimiento de honda ironía, el publicar estas entrecortadas líneas, del que fué en su bohemia vida, cálido purísimo de amargo acibar. Entre sus enlazadas y vetustas ropas de cama, cuando la vi, emergía su cabeza cuyos largos cabellos enmarañados en su frente, aún parecían palpar del triste fulgor que su alba frente iluminara. Ahí, entre esos pedazos de congostas que torturan el alma y oprimen la visión del «mas allá», esparcidas flotaban unas cuartillas, de las que solo me permito dar a publicidad unos trozos.

Agosto de 1922.

Tú, eres un dinero que he perdido en la ruleta de mi vida. Perdido está. ¿Qué vamos a hacer! ¿No corre el agua por la vertiente hasta que se agota el manantial? Corri contigo en las enrocujadas rocas de mi destino, y cuando el agua de oro bebí en mi ambrosia, limpiando con mi torrente la faz agreste que te cubría, vino el «buscador errante» y te llevé, piedra preciosa!

A mis manos volviste y jugué mi vida en ella. Amanece claridad de luna, belleza sin par de un sol radiante, y en la ruleta de la vida te volví a jugar... y hoy sigo mendicando... ¿Qué es de tí?, astro que un día iluminara el murmullo de mis aguas que mansamente corrían buscando amores. ¿Qué es de tí?... La seca hiedra hoy pinta sus flores, donde la murmurante agua de la vida secura sus amores.

Viva la dicha, el placer. La luminosa estrella de Baco, me guía. Viva el dolor de mis dolores y viva, ¡ay! en mi esperanza, la ilusión de volverte a ver, por una sola vez, en el camino aciago de mi vida.

Por la copia
Alejandro Blacker de León

Rápidas impresiones de viaje

Ouriños.—Ciudad nueva y con un panorama hermoso, tierra de cultura de primera y casi que marginándola el caudaloso río Ipanema, que divide el Estado de S. Paulo con el Paraná, es de un próspero futuro muy próximo. Llegué el día 2, bien entrada la noche. El día 3 salí para visitar los españoles domiciliados en el comercio local, en primer lugar a nuestro buen compatriota y amigo D. Manuel Rodríguez, que se suscribió y puso su hijo a mi disposición para acompañarme. Es negociante y hacendado. Visité los siguientes señores, que también se suscribieron al «Diario»: D. Arquipo Matachana, propietario de un buen negocio de comestibles y de una oficina de calzados; D. Darío Alonso y D. Domingo García, este último antiguo suscriptor, que en breve se dirigirá a España en viaje de recreo. Estos dos connacionales son cuñados y son socios de negocios de maderas de ley y los más fuertes capitalistas. El buen español D. Domingo García es llamado por todos el Cónsul español, título que le sienta a la maravilla por su gran patriotismo y defensor de todo lo que es español. D. Vicente López, que posee buena oficina de calzados; D. Eduardo Salguero, el cual pagó una suscripción para su progenitor, domiciliado en Botucatu, fuerte negociante y propietario de varias casas bien construidas.

Fuí a los alrededores de la ciudad en compañía del hijo del corresponsal, D. Indalecio Moya, y se suscribieron los señores D. Juan Vilar, labrador acaudalado; D. Juan López Martínez, D. Domingo Paco Robles, D. Ramón López Galindo, D. Manuel Galán, D. Alfonso Martínez López, D. Cecilio López Burgos, D. Felipe Palacios, propietario y labrador. Visité en su rica propiedad al digno corresponsal D. Manuel Moya, que nos colmó de gentilezas, y a D. Bernardo Rodríguez, propietario y labrador; D. Juan Bardillo, D. José Sánchez Pelegrino, propietario del «Hotel Brasileiro», establecimiento que se recomienda por el aseco esmerado y buen

gusto en el arte culinario; D. José Portela y D. Eusebio Martínez, este último antiguo suscriptor; D. Francisco Robles Godoy, D. Isidro García y D. Benito Cuerva, estos cuatro últimos en el Estado del Paraná.

Muchísimo agradezco, en nombre del «Diario», al patriótico español D. Indalecio Moya, el valioso auxilio que me prestó acompañándome en algunas localidades, a pesar del mal tiempo que reina por estas regiones, contribuyendo para que yo pudiera salir airoso de mi misión (que es la del «Diario»), de unir los españoles esparcidos en este colosal país con el lema: «Todos por uno, y uno por todos.»

Ouriños, 9—8—922.
B. Sisternas

¿VA VD. A SANTOS?

No deje de visitar el
Recreo Asturias
el más bello y emotivo lugar de la hermosa Playa del Guarujá
Proprietario: NICOLÁS LÓPEZ

Casos célebres de larga vida

Los tiempos que siguen a las grandes guerras y a las grandes revoluciones sociales, no son favorables a la longevidad. Demuéstranlo las estadísticas demográficas, de las cuales se puede deducir que entre las generaciones presentes será reducidísimo el número de los que llegarán a los cien años. El periódico «Wisseu» dice que hoy no debe haber en Europa más de treinta centenarios y afirma que los tiempos antiguos eran más favorables a la longevidad. La edad media no ha dado, sin embargo, muchos ejemplos de longevidad, pero en el 1500 la vida humana empezó a ser más larga. Luis Cornaro, que vivió en frecuentes orgías hasta los cuarenta años y adoptó a esa edad un método de vida frugal, murió a 104 años.

El italiano Mandinelli, muerto en Tolosa en 1565, llegó a 125 años; había estado casado 70 años y había tenido 24 hijos. Mas la persona que ha llegado al límite máximo de longevidad hasta ahora conocido ha sido María Prior, muerta a la tierna edad de 159. Tomás Palús le habría quizá disputado la palma si en una comida que le dió el rey Carlos I no se hubiera excedido para hacer honor a la cocina real, que le produjo una indigestión de la que murió a los 152 años de edad. Este hombre extraordinario

conservó hasta los cien años un aspecto casi juvenil, a ciento veinte contrajo nupcias, y a ciento treinta trabajaba aún. Comía sólo pan, queso, legumbres y no bebía más que leche y cerveza. El día que alteró sus costumbres murió.

Canoa a merced del mar

Llevaba cartas para Inglaterra e Irlanda

LAS PALMAS — Cerca de la costa sur de esta isla apareció flotando una canoa que llevaba la bandera inglesa; traída a tierra, pudo observarse que tenía un contrapeso para evitar que volcase. La embarcación está muy bien construída, y dentro de ella había un pequeño bote, hecho de latón, herméticamente cerrado y pintado de los colores de la bandera inglesa; el bote tenía escrito en uno de sus costados un letrero en español, en el que se advertía recogieran una carta que iba dentro. Abierto el bote, se encontró un sobre que contenía otros cuarenta y siete sobres cerrados, con diversas direcciones para distintas poblaciones de Irlanda e Inglaterra; algunas monedas inglesas, y un pliego escrito en español e inglés, en el que se rogaba al que encontrara las cartas comprara los sellos necesarios para dar curso a los cuarenta y siete sobres; la firma resulta ilegible.

Las cartas, después de franqueadas, fueron depositadas en el correo. Se supone que la canoa procede de algún vapor que cruzaba por estas costas.

Las mujeres que fumam

En Hawai consumen 7 millones de pitillos

Entregamos a la curiosidad del lector el siguiente telegrama:

«Honolulu, H. I. Agosto.—Según cómputo hecho por los vendedores de tabaco de esta ciudad, las mujeres de Hawai hacen un consumo anual de 365 mil paquetes de cigarrillos, o sean 7 millones de pitillos.

De creerse a los observadores de los hábitos hawaianos, el vicio de fumar entre el bello sexo se extiende a todas las clases y edades, aunque predomina entre la juventud, especialmente entre la muchachas que no tienen familias ni ocupación definida.»

¡Caramba con las mujeres de

Hawai y que manera de fumar! Ellas solitas convierten en humo siete millones de pitillos. Sólo nos falta averiguar ahora si por lógico contraste los hombres de Hawai se ocupan en zurcir medias o barrer la casa.

¡Para que luego digan que el feminismo no se impone! Que se lo pregunten a los hombres casados de Hawai, que son los que pagarán el pato y los cigarrillos.

EDICTOS

Servicio Sanitario del Estado de S. Paulo

Directoría General

Servicio Sanitario

La Directoría General del Servicio Sanitario avisa al público que está confirmado el apareamiento de la viruela en los Estados vecinos y que ya fueron notificados casos de molestia del grupo «para-variolico» en esta capital. Avisa, además, que está perfectamente preparada para el servicio profiláctico completo del mal.

¿Cuáles son los males producidos por la molestia?
—La viruela, cuando no mata, detorma!

¿Hay medios de evitarla?
—Sí. La vacuna evita la viruela.

¿Hay inconvenientes para su empleo?
—No. Todas las personas pueden ser vacunadas.

¿En qué edad?
—En cualquier edad.

¿Es necesaria la revacunación?
—Sí. De 7 en 7 años.

¿Cómo se obtiene la vacuna?
—Los inspectores sanitarios vacunan en sus visitas domiciliarias; el Servicio Sanitario vacuna en las siguientes reparticiones: rúa Pires da Motta, n. 15; rúa Ypiranga, n. 22; av. Rangel Pestana, n. 382; rúa Araujo, n. 10; av. Brig. L. Antonio, n. 76; y Largo Cor. de Jesús, n. 7.

¿Cuánto cuesta la vacuna?
—Todo ese servicio es ABSOLUTAMENTE GRATUITO, proporcionando la vacuna a quien la solicita.

GRAN LOTERÍA DEL INSTITUTO DE PROTECCIÓN A LA INFANCIA DE RIO DE JANEIRO
Sorteo en 10 de Noviembre de 1922
Premios mayores
2.000:000\$000

500:000\$	200:000\$
100:000\$000	50:000\$000
10:000\$000	5:000\$000
Enteros 300\$000	Medios 150\$000
Décimos 30\$000	Quincuagésimos 6\$000

Comisarios del Instituto
V. FERNANDES & COMP.
RUA SACHET, 26
Dirección telegráfica: VICTOR
Tel. Central 2126 — Caja Postal 230 — RIO DE JANEIRO

Se aceptan encomiendas desde ahora para esta importante y sin igual lotería. Grandes ventajas a los señores cambistas.

MARTINEZ LACUESTA
Haro — Rioja (España)
PRODUCTORES y EXPORTADORES DE VINOS
CLARETES, BLANCOS y TINTOS

DENOMINACIÓN DE CLASES:
Clarete Corriente, Idem Selecto, Idem fino 2.º, 3.º y 4.º año. Blanco Selecto y fino 2.º y 3.º año. Tinto Selecto, etc., etc.

Clases especiales estilo BORGONA y SAUTERNES
Impórtanse embotellados y en barriles de todas cabidas

La antigüedad de la casa y su nombre, son la mayor garantía

Exigid en los envases el nombre del exportador y desechad los que disfrazados con lo de TIPO RIOJA se importan de otras procedencias

Para muestras, precios y demás detalles dirijanse a
DIAGO SORO & COMP.
Caja Postal 1606 S. PAULO
Emp. 21 3-5-D

CAPÍTULO XII

LA NUBE AVANZA

La aparición de la baronesa de Morlán en el Circo de Parshi-Boy, fué un acontecimiento. El efecto superó a todo cuanto podía esperar el Barnum, que la había nuevamente contratado, y ella misma, a pesar de la confianza que éxitos anteriores la infundieran, dándole cuenta exacta de su valía, estaba admirada. Mucho era su mérito artístico, por todos reconocido. Pero lo que entre la gente cubana levantó una tempestad de entusiasmo loca, fué su figura, si interesante a caballo en su fogoso hijo del Jameri, Ahí, arrebatadora, irresistible en sus ejercicios en la pantomima *El suplicio de Mazzepa*, y en el cuadro plástico, la *Cuádriga de Venus*. Victoria había consentido en descender al grado de impudicia que podía permitirle la paternal vigilancia ejercida por las autoridades en los espectáculos públicos. Sin embargo, la casta actitud de las matronas y vírgenes cubanas, cuyos ojos velaba el abanico desplegado ante ellos, revelaba que el plasticismo de la baronesa tocaba en los últimos límites de lo decente.

Su figura de *Mazzepa* en el caballo sin domar de las Pampas, que cualquiera podía ver en el Circo dando vueltas a horas en que no había espectadores, era atrevida y casi descocada. Figuraba un mancebo desnudo amarrado fuertemente sobre el lomo del caballo; y aunque el arte sabía plegar los lienzos con oportunidad y gusto, en nada suprimían

el delicioso contorno de aquel cuerpo de formas esculturales y perfectas como una estatua de Fidias, yacentes sobre una tumba griega. La Venus de la Cuádriga, más velada que el *Mazzepa* entre azulados tules, bordados de plata, ocultaba lo estrictamente necesario para no escandalizar, si bien la imaginación completaba lo que el arte trataba de disimular a la vista del espectador. Para un país como Cuba, donde los temperamentos corren parejas con el clima, era aquel espectáculo demasiado fuerte. Algunos palcos quedaron vacíos de damas asustadizas. Pero en la pista, donde el personal era homogéneamente varonil, el entusiasmo rayó en frenesí, y el caballo que arrebataba a *Mazzepa* por las supuestas estepas eslavas, pisoteó algunos jipijapas arrojados a la pista por ciertos delirantes panchitos.

Virginia mantúvose en su palco hasta el final, sin alardes de castidad mojigata, ni de una curiosidad imprudente. Es verdad que la infeliz esposa de Ernesto veía en el palco de enfrente una elegante figura rubia que hacía asomar las lágrimas a sus ojos. Su marido había tenido la poca delicadeza de poner frente a frente la casta matrona, madre de sus hijos, y la meretriz adornada como para una saturnal. Preocupada con esta idea, pero deseando hacer creer que no conocía aquella falta de su esposo, no miraba ni al palco fronterizo ni a la pista. Si no, hubiese advertido la insistencia con que los impertinentes de careí y oro de la rubia beldad, se fijaban en Ernesto, que a su vez no apartaba su monoclo de su ojo derecho, clavado constantemente en *Mazzepa*, y en el que brillaban chispas más fosforescentes que las de las pupilas de los lobos que acosaban al infeliz polaco, según la leyenda. La joven rubia del palco de enfrente llamábase Judith, y era, en efecto, una alemana judía, natural de Bremen, que llamó extraordinariamente la atención cuando llegó a la Habana acompañada de un ruso, de cuyo poder la sacó Ernesto, mediante la escritura de propiedad del ho-

Odeón Rio

Compañía Brasil Cinematográfica

Día 23 — La familia, el hogar, la niñez de hermanos, el amor que debe haber, como un lazo indisoluble y fuerte entre todos -- La dedicación del hijo, el sacrificio de la madre... Todo es sublime en

Honrarás a tu Madre

Una super-producción de la FOX-FILM, en 11 actos, que el ODEÓN vos dará

Telegramas

El centenario de Elcano—Las fiestas se celebrarán en breve en Guipúzcoa

SAN SEBASTIÁN — Según noticias recibidas de Londres, la Real Sociedad Geográfica de Londres enviará un representante a las fiestas del cuarto centenario de la vuelta al mundo, realizada por Sebastián Elcano. Estas fiestas se celebrarán en Guetaria, pueblo natal del gran navegante, y en esta ciudad.

Grave accidente ferroviario en San Sebastián—Un tren eléctrico descarriló, resultando muerto el conductor y cinco pasajeros quedaron heridos

SAN SEBASTIÁN—A causa de un desprendimiento de tierras, ocurrido en el túnel de Herrera, descarriló el tren eléctrico que hace el servicio desde esta capital a la frontera francesa. A consecuencia del accidente resultó muerto el conductor del tren y cinco viajeros heridos. La circulación ha quedado interrumpida.

Llegaron a Sevilla varios estudiantes americanos—Recepción a los visitantes

SEVILLA—Numerosos estudiantes americanos han visitado los principales monumentos de esta ciudad, acompañados por los estudiantes de la Universidad y por los miembros del Ateneo.

El alcalde ofreció una recepción a los visitantes, acompañándoles a la Exposición Hispano-Americana, donde se organizó en su honor un festival andaluz.

La mayoría de los estudiantes americanos se propone extender la visita a Madrid y Barcelona.

CHOCOLATE
"Andaluza"
ES EL MEJOR
Pídanlo en todas partes

Apareció el hidropilano perdido

MADRID—El hidropilano que se consideraba perdido, llegó a Soller.

A su salida de Barcelona con dirección a Palma de Ma-

lorca, lo hizo cambiar de ruta un enorme temporal, que le produjo diversas averías.

En Gijón se realizó una brillantísima fiesta en honor de los españoles residentes en la América española

GIJÓN—Los miembros del Ateneo organizaron un festival americano en honor de los españoles residentes en la América española, que fundaron numerosas escuelas elementales en Asturias.

D. Carlos Concha, que presidió el acto, dirigió la palabra a 400 socios, hablando acerca de la renovación intelectual de España.

Al terminar la ceremonia se cantaron algunas canciones regionales.

En Tarazona se produjo un derrumbamiento en un Convento — Muerte de una religiosa

MADRID—Comunican de Zaragoza que en la ciudad de Tarazona, de aquella provincia, se hundió el piso de un convento de Hermanas de la Concepción, resultando muerta una religiosa a causa del accidente.

Importante mitin reformista en Orense

MADRID—Según informaciones recibidas de Orense, se celebró en aquella capital un mitin de carácter reformista.

Hicieron uso de la palabra el propagandista agrario, presbítero D. Basilio Alvarez, y el jefe del Partido Reformista, D. Melquíades Alvarez.

Este pronunció un extenso discurso, en el que expuso los principales puntos del programa de su partido.

Un violento incendio destruyó en Bilbao una fábrica de productos textiles

MADRID—Comunican de Bilbao que un gran incendio ha destruido totalmente una fábrica de productos textiles en el pueblo de Miravales. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son cuantiosas.

La cuestión de los empleados de Correos — Disolución del antiguo cuerpo de dichos funcionarios públicos — Pacífica resistencia que ocasiona grandes perjuicios

MADRID — Los ministros y subsecretarios que se hallan en esta capital conferenciaron detenidamente con el jefe del Gobierno, Sr. Sánchez Guerra.

Según se dice, en esa reunión se trató exclusivamente de la actitud poco tranquilizadora que, aun terminada la huelga, observan los empleados de Correos.

En la «Gaceta» ha sido publicado un real decreto, por el cual queda disuelto el cuerpo de Correos, dándole a éste otra organización, con objeto de evitar posibles nuevos trastornos en tan importante servicio público.

Han sido enérgicas las medidas tomadas contra el personal de los Correos en un Consejo realizado por los ministros de Gobernación, Fomento y Guerra.

Cierto es que la huelga no fué nuevamente declarada por el personal de Correos, pero la actitud de éste, conservándose de brazos cruzados, fué lo bastante para desorganizar completamente los servicios postales.

El Correo, en provincias, tuvo movimiento; pero, según se afirma, las direcciones de las

CARABAÑA

¡ Ideal como purgante !

¡ ¡ Ideal para blanquear el cutis ! !

¡ ¡ Ideal para las enfermedades de la piel ! !

AGENTES GENERALES PARA EL BRASIL

LLOPART Y COMP.

RIO DE JANEIRO

CONVITE

Convidamos al Pueblo Paulista a venir a ver las plantas y perspectivas del Jardín Japonés, que se hallan expuestas en los escaparates de la conceptuada CASA BRINGTON, rúa 15 de Novembro, 26. Por su situación, proximidad del centro comercial y moderno estilo de urbanización, este barrio es uno de los más elegantes de S. Paulo.

malas fueron todas propositalmente cambiadas, de lo que resultó enorme confusión en el reparto de la correspondencia. A pesar de esa actitud pacífica, son muchos los perjuicios que irroga al público y ha obligado al Gobierno a disolver el cuerpo y a darle nueva organización.

Los funcionarios de Correos resolvieron pedir al Gobierno su entrada en el nuevo cuadro de empleados postales que será creado en sustitución al que ha sido disuelto por real decreto.

La política de España en América — Dice el periódico "Informaciones" que el Gobierno debe secundar la iniciativa del Rey D. Alfonso — La alta misión de los diplomáticos y de los cónsules

MADRID—El periódico «Informaciones», que dirige el diputado a Cortes don Leopoldo Romeo, dice que la única manera de que fructifique la política hispanoamericana consiste en que el Gobierno secunde la iniciativa del Rey.

Es preciso, además, que se fomenten y facilite la importación de los productos de aquellas naciones, para exportar a ellas los nuestros.

Hace falta también que los diplomáticos y los cónsules no vean en los cargos que se les confieren en los países americanos, un castigo, sino lo que son en realidad, penetrándose de la alta misión que en ellos deben cumplir.

En una palabra, nuestra política en América debe ser de «obras y no de palabras», realizando un amplio programa de confraternidad espiritual y económica.

Notas sueltas

En Fernando Prestes

Una nota simpática

Gentilmente fuí convidado para asistir al casamiento de un hijo suyo por D. Manuel Morales, importante hacendado en el «Corrego da Agulha», término de Fernando Prestes. Por tratarse de un antiguo amigo de nuestro «Diario Español», con verdadero agrado acepté el convite y en la tarde del día 14 de Julio llegué, acompañado del buen patriota y negociante en esta plaza D. Miguel Gutiérrez, a la casa del Sr. Morales.

El recibimiento fué entusiasta, admirable, y después de una exquisita cena y un rato de amena prosa, nos retiramos a descansar a fin de levantarnos temprano al día siguiente, 15, el señalado por la boda...

Llegó el tan fausto día. Eran las seis de la mañana, y el sol, como una hostia de fuego, levantábase en el horizonte para iluminar la consagración de dos almas que, para el futuro, iban a unirse en un amor santo e indisoluble.

Seis coches esperaban en el camino para dar acogimiento a las señoras y el inúmero resto de amigos seguimos para Santa Adelta a caballo, donde iba a efectuarse la ceremonia. Fué una cabalgata interminable, tanto de compatriotas como de extranjeros, la cual evidenciaba el prestigio y el número de cariñosas amistades que nuestro buen amigo D. Manuel Morales cuenta por aquellos contornos.

¿Qué puedo decir de la fiesta?... Nada. Todo fué deslumbrante y animador. El rico vino hermanábase con las sabrosas viandas, y la fraternidad hispana uníase armoniosamente.

Los novios, D. José Morales Roela, joven distinguido, lleno de vida y entusiasmos, acompañado de su ya esposa doña Ana Méndez Soler, joven dama que en su semblante a la par de la belleza se refleja la bondad, eran rodeados y colmados de atenciones por todos los circunstantes, de los cuales enumeraré sólo aquellos para cuyo nombre mi memoria no haya sido infiel, rogando a los omitidos un perdón por mi culpa:

Señoras: Rosa Roela de Morales, Josefa Augustias, María y Concha Roela, Catalina Soler de Méndez, Juana y Rosario Méndez, María Gris; Señoritas: Rosario Roela, Ana y María Soler, Teresa, Encarnación y Angeles Morales y otros múltiples nombres; Señores: Manuel Morales, José y Juan Roela, Antonio Alamino, Antonio Barbero, Juan Alamino, Manuel Cabriote, Antonio Soler, Pedro, Antonio y Mariano Méndez, Silvestre y Andrés Reverte, Damián y Mateo Bravo, José Morchon, Antonio Muñoz, Vicente Ortiz, Francisco Ginés, Esteban Muñoz, Antonio González, Juan Campos, Hilario Garsolio y otros muchos cuyos nombres es imposible retener en la memoria.

Llegó la hora del suculento banquete y tuve el honor de ser designado para la presidencia, junto al padrino, mi buen amigo D. Julio Rodríguez, importante negociante y «fazendeiro» en F. Prestas. Los brindis comenzaron y el padrino, el Sr.



Una Fuente de Fuerza

La ciencia revela que el Aceite de Hígado de Bacalao es una fuente prolífica de vitaminas y que su uso hace crecer el niño normalmente. La

EMULSION de SCOTT

compuesta del Aceite más rico y puro de Noruega, nunca falla en su misión de nutrir y fortificar.

Compre la legítima Emulsión de Scott

Rodriguez, dejó esparcir en frases bellas y llenas de sentimiento todo lo que de noble y generoso guarda en su alma. Supo llevar a nuestros corazones toda la emoción e importancia del momento acabado de realizar y en un abrazo fuerte y sincero en su nombre y en el de los presentes dió los parabienes a los recién casados.

La fiesta continuó alegre y animada. La juventud bailaba; en otros rincones del inmenso salón, los nobles hijos del sur nos emocionaban con sus canciones andaluzas, llenas de vida y entusiasmo; en otro lugar, aquellos, los del norte, los de la tierra, perfumaban el ambiente con las suaves melodías de *muñeiras* y *asturianas* y más abajo, la brava enseña de los hijos de Aragón, la jota guerrera y sublime, temblaba en sus gargantas llena de rebeldía, haciéndose recordar y amar fuerte e intensamente aquel pedazo de tierra amada que se llama España.

Noche de alegría, de entusiasmo.

Eran las cuatro de la mañana, y mis deberes profesionales no me permitían estar en tan amable compañía por tener que tomar el tren a las cinco; pero esto no dice nada; siempre guardaré una grata impresión de las múltiples atenciones que, tanto al «Diario Español» como a mí fueron prodigadas, y hago votos porque esa felicidad que reina entre muchos por la unión de almas puras y generosas, sea como una cadena que, ligada a los recién casados, no les dé un día de tristeza y todo su camino sea siempre cubierto de flores.

Mi caballo cortaba veloz los 18 kilómetros que de la estación me separaban, y bajo el cielo pintado de estrellas, mi pensamiento también volaba para la madre Patria al recordar y sentir en mi corazón los ecos de aquellas malagueñas bravías, la dulzura de las asturianas y el vibrar guerrero y retador de aquellas sublimes jotas.

L. MESTRES.

LA MEJOR

garantía para el bienestar de una familia, es poseer una casa para su residencia, y Vd., como jefe de familia, para obtener esto, nada más debe hacer que adquirir un contrato con la

COMPANHIA CONSTRUCTORA PAULISTA

para construirle un predio de 20:000\$000, en cantidades de 200\$000 mensuales.

Diríjase a la sede de la Compañía, en la Rúa Libero Badaró, 120.

Dr. J. S. Neves Manta
M. S. de Souza Lião

ABOGADOS

Aceptan causas civiles, comerciales, criminales y orfanológicas y todo cuanto se refiere al ramo de abogacía, en 1.ª y 2.ª Instancia.

Toda correspondencia Nacional o Extranjera debe ser dirigida a

Palacete Brícola, piso 1.º, 12 Praça Antonio Prado — Teleg.: "CILTA" — Teléfono: Central, 2464 — S. PAULO - BRASIL

Naturalizaciones

Sóbdito español, deseando naturalizarse ciudadano brasileño, puede dirigirse al escritorio de abogacía del Dr. J. S. Neves Manta, que mantiene una sección especial para ese fin.

Servicios aduaneros

Henrique Vaz & C. - Santos

Con escritorio en S. Paulo en la Praça Antonio Prado, Palacete Brícola, 12.

Encárganse de despachos en la Aduana de Santos y Recibiduría. Telégramas: «CILTA» - Teléfono, 2631 Santos - S. Paulo, Central, 2464.

Almacenes Grandella

Ropas blancas para el cuerpo, cama y mesa

Durante este mes, gran venta con grandes descuentos en los precios del colosal stock, por motivo de balance.

Vale la pena hacer una visita a este establecimiento, por ser el único hispano existente en este género.

ALMACENES GRANDELLA

RUA CARIOCA, 89-91

RIO DE JANEIRO

Extracto de una carta de amor

Me mueve un sentimiento de honda ironía, el publicar estas entre cortadas líneas, del que fué en su bohemia vida, cáliz purísimo de amargo acibar. Entre sus enlazadas y vetustas ropas de cama, cuando la ví, emergía su cabeza cuyos largos cabellos enmarañados en su frente, aún parecían palpitantes del triste fulgor que su alba frente iluminara. Ah, entre esos pedazos de coquejas que torturan el alma y oprimen la visión del «mas allá», esparcidas flotaban unas cuartillas, de las que solo me permito dar a publicidad unos trozos.

Agosto de 1922.

Tú, eres un dinero que he perdido en la ruleta de mi vida. Perdido está. ¿Qué vamos a hacer? ¿No corre el agua por la vertiente hasta que se agota el manantial? Corri contigo en las enrocadas rocas de mi destino, y cuando el agua de oro bebi en mi ambrosia, limpiando con mi torrente la faz agreste que te cubría, vino el «buscador errante» y te llevó, piedra preciosa!

A mis manos volviste y jugué mi vida en ella. Amanece claridad de luna, belleza sin par de un sol radiante, y en la ruleta de la vida te volví a jugar... y hoy sigo mondiante... ¿Qué es de tí? astro que un día iluminara el murmullo de mis aguas que mansamente corrían buscando amores. ¿Qué es de tí? ... La seca hiedra hoy pinta sus flores, donde la murmurante agua de la vida secara sus amores.

Viva la dicha, el placer. La luminosa estrella de Baco, me guía. Viva el dolor de mis dolores y viva, ¡ay! en mi esperanza, la ilusión de volverte a ver, por una sola vez, en el camino aciago de mi vida.

Por la copia
Alejandro Blacker de León

Rápidas impresiones de viaje

Ouriños.—Ciudad nueva y con un panorama hermoso, tierra de cultura de primera y casi que marginándola el caudaloso río Ipanema, que divide el Estado de S. Paulo con el Paraná, es de un próspero futuro muy próximo. Llegué el día 2, bien entrada la noche. El día 3 salí para visitar los españoles domiciliados en el comercio local, en primer lugar a nuestro buen compatriota y amigo D. Manuel Rodríguez, que se suscribió y puso su hijo a mi disposición para acompañarme. Es negociante y hacendado. Visité los siguientes señores, que también se suscribieron al «Diario»: D. Arquipo Matachana, propietario de un buen negocio de comestibles y de una oficina de calzados; D. Darío Alonso y D. Domingo García, este último antiguo suscriptor, que en breve se dirigirá a España en viaje de recreo. Estos dos connacionales son cuñados y son socios de negocios de maderas de ley y los más fuertes capitalistas. El buen español D. Domingo García es llamado por todos el Cónsul español, título que le sienta a la maravilla por su gran patriotismo y defensor de todo lo que es español. D. Vicente López, que posee buena oficina de calzados; D. Eduardo Salguero, el cual pagó una suscripción para su progenitor, domiciliado en Botucatu, fuerte negociante y propietario de varias casas bien construidas.

Fuí a los alrededores de la ciudad en compañía del hijo del corresponsal, D. Indalecio Moya, y se suscribieron los señores D. Juan Vilar, Labrador acaudalado; D. Juan López Martínez, D. Domingo Paco Robles, D. Ramón López Galindo, D. Manuel Galán, D. Alfonso Martínez López, D. Cecilio López Burgos, D. Felipe Palacios, propietario y Labrador. Visité en su rica propiedad al digno corresponsal D. Manuel Moya, que nos colmó de gentilezas, y a D. Bernardo Rodríguez, propietario y Labrador; D. Juan Bardillo, D. José Sánchez Pelegrino, propietario del «Hotel Brasileiro», establecimiento que se recomienda por el aseo esmerado y buen

gusto en el arte culinario; D. José Portela y D. Eusebio Martínez, este último antiguo suscriptor; D. Francisco Robles Godoy, D. Isidro García y D. Benito Cuerva, estos cuatro últimos en el Estado del Paraná. Muchísimo agradezco, en nombre del «Diario», al patriótico español D. Indalecio Moya, el valioso auxilio que me prestó acompañándome en algunas localidades, a pesar del mal tiempo que reina por estas regiones, contribuyendo para que yo pudiera salir airoso de mi misión (que es la del «Diario»), de unir los españoles esparcidos en este colosal país con el lema: «Todos por uno, y uno por todos.»

Ouriños, 9—8—922.
B. Sisternas

¿VA VD. A SANTOS?

No deje de visitar el **Recreo Asturias** el más bello y emotivo lugar de la hermosa Playa del Guarujá
Propietario: **NICOLÁS LÓPEZ**

Casos célebres de larga vida

Los tiempos que siguen a las grandes guerras y a las grandes revoluciones sociales, no son favorables a la longevidad. Demuestran las estadísticas demográficas, de las cuales se puede deducir que entre las generaciones presentes será reducidísimo el número de los que llegarán a los cien años. El periódico «Wissen» dice que hoy no debe haber en Europa más de treinta centenarios y afirma que los tiempos antiguos eran más favorables a la longevidad. La edad media no ha dado, sin embargo, muchos ejemplos de longevidad, pero en el 1500 la vida humana empezó a ser más larga. Luis Cornaro, que vivió en frecuentes orgías hasta los cuarenta años y adoptó a esa edad un método de vida frugal, murió a 104 años.

El italiano Mandinelli, muerto en Tolosa en 1565, llegó a 125 años; había estado casado 70 años y había tenido 24 hijos. Mas la persona que ha llegado al límite máximo de longevidad hasta ahora conocido ha sido María Prior, muerta a la tierna edad de 159. Tomás Palús le habría quizá disputado la palma si en una comida que le dió el rey Carlos I no se hubiera excedido para hacer honor a la cocina real, que le produjo una indigestión de la que murió a los 152 años de edad. Este hombre extraordinario

rio conservó hasta los cien años un aspecto casi juvenil, a ciento veinte contrao nupcias, y a ciento treinta trabajaba aún. Comía sólo pan, queso, legumbres y no bebía más que leche y cerveza. El día que alteró sus costumbres murió.

Canoa a merced del mar

Llevaba cartas para Inglaterra e Irlanda

LAS PALMAS — Cerca de la costa sur de esta isla apareció flotando una canoa que llevaba la bandera inglesa; traída a tierra, pudo observarse que tenía un contrapeso para evitar que volcase. La embarcación está muy bien construída, y dentro de ella había un pequeño bote, hecho de latón, herméticamente cerrado y pintado de los colores de la bandera inglesa; el bote tenía escrito en uno de sus costados un letrero en español, en el que se advertía recogerían una carta que iba dentro. Abierto el bote, se encontró un sobre que contenía otros cuarenta y siete sobres cerrados, con diversas direcciones para distintas poblaciones de Irlanda e Inglaterra; algunas monedas inglesas, y un pliego escrito en español e inglés, en el que se rogaba al que encontrara las cartas comprara los sellos necesarios para dar curso a los cuarenta y siete sobres; la firma resulta ilegible.

Las cartas, después de franquicadas, fueron depositadas en el correo. Se supone que la canoa procede de algún vapor que cruzaba por estas costas.

Las mujeres que fumam

En Hawai consumen 7 millones de pitillos

Entregamos a la curiosidad del lector el siguiente telegrama: «Honolulu, H. I. Agosto.—Según cómputo hecho por los vendedores de tabaco de esta ciudad, las mujeres de Hawai hacen un consumo anual de 365 mil paquetes de cigarrillos, o sean 7 millones de pitillos.

De creerse a los observadores de los hábitos hawaianos, el vicio de fumar entre el bello sexo se extiende a todas las clases y edades, aunque predomina entre la juventud, especialmente entre la muchachas que no tienen familias ni ocupación definida.»

¡Caramba con las mujeres de

Hawai y que manera de fumar! Ellas solitas convierten en humo siete millones de pitillos. Sólo nos falta averiguar ahora si por lógico contraste los hombres de Hawai se ocupan en zurcir medias o barrer la casa.

¡Para que luego digan que el femenismo no se impone! Que se lo pregunten a los hombres casados de Hawai, que son los que pagarán el pato y los cigarrillos.

EDICTOS

Servicio Sanitario del Estado de S. Paulo

Directoría General

Servicio Sanitario

La Directoría General del Servicio Sanitario avisa al público que está confirmado el apareamiento de la **viruela** en los Estados vecinos y que ya fueron notificados casos de molestia del grupo «para-varicólico» en esta capital. Avisa, además, que está **perfectamente preparada** para el servicio profiláctico completo del mal.

¿Cuáles son los males producidos por la molestia?

—La **viruela**, cuando no mata, **deforma!**

¿Hay medios de evitarla?
—Sí. La **vacuna** evita la **viruela**.

¿Hay inconvenientes para su empleo?

—No. **Todas** las personas pueden ser vacunadas.

¿En qué edad?
—En **cualquier** edad.

¿Es necesaria la **revacunación**?

—Sí. De 7 en 7 años.

¿Cómo se obtiene la **vacuna**?

—Los inspectores sanitarios vacunan en sus visitas domiciliarias; el Servicio Sanitario **vacuna** en las siguientes reparticiones: rúa Pires da Motta, n. 15; rúa Ypiranga, n. 22; av. Rangel Pestana, n. 382; rúa Araújo, n. 10; av. Brig. L. Antonio, n. 76; y Largo Cor. de Jesús, n. 7.

¿Cuánto **cuesta** la **vacuna**?

—**Todo** ese servicio es **ABSOLUTAMENTE GRATUITO**, proporcionando la **Infra vacinica** a quien la solicite.

GRAN LOTERÍA

DEL **INSTITUTO DE PROTECCIÓN A LA INFANCIA** DE **RIO DE JANEIRO**
Sorteo en 10 de Noviembre de 1922

Premios mayores **2.000.000\$000**

500.000\$ 200.000\$

Innumerables otros de

100.000\$000 50.000\$000 20.000\$000

10.000\$000 5.000\$000 2.000\$000

Enteros Medios Décimos Quincagésimos
300\$000 150\$000 30\$000 6\$000

Comisarios del Instituto

V. FERNANDES & COMP.
RUA SACHET, 26

Dirección telegráfica: **VÍCTOR**

Tel. Central 2126 — Caja Postal 230 — RIO DE JANEIRO

Se aceptan encomiendas desde ahora para esta importante y sin igual lotería. Grandes ventajas a los señores cambistas.

MARTINEZ LACUESTA

Haro — Rioja (España)

PRODUCTORES y EXPORTADORES DE VINOS

CLARETES, BLANCOS y TINTOS

DENOMINACIÓN DE CLASES:

Clarete Corriente, Idem Selecto, Idem fino 2.º, 3.º y 4.º año. Blanco Selecto y fino 2.º y 3.º año. Tinto Selecto, etc., etc.

Clases especiales estilo **BORGOÑA** y **SAUTERNES**

Impórtanse embotellados y en barriles de todas cabidas

La antigüedad de la casa y su nombre, son la mayor garantía

Exigir en los envases el nombre del exportador y desechar los que disfrazados con lo de **TIPO RIOJA** se importan de otras procedencias

Para muestras, precios y demás detalles dirijanse a

DIAGO SORO & COMP.

Caja Postal 1606 S. PAULO

Emp. 21 3-5-D

CAPÍTULO XII

LA NUBE AVANZA

La aparición de la baronesa de Morlán en el Circo de Parshi-Boy, fué un acontecimiento.

El efecto supero a todo cuanto podía esperar el Barnum, que la había nuevamente contratado, y ella misma, a pesar de la confianza que éxitos anteriores la infundieran, dándole cuenta exacta de su valía, estaba admirada.

Mucho era su mérito artístico, por todos reconocido.

Pero lo que entre la gente cubana levantó una tempestad de entusiasmo loca, fué su figura, si interesante a caballo en su fogoso hijo del Jameri, *Ali*, arrebatadora, irresistible en sus ejercicios en la pantomima *El suplido de Mazzepa*, y en el cuadro plástico, la *Cuádriga de Venus*.

Victoria había consentido en descender al grado de impudicia que podía permitirle la paternal vigilancia ejercida por las autoridades en los espectáculos públicos.

Sin embargo, la casta actitud de las matronas y virgenes cubanas, cuyos ojos velaba el abanico desplegado ante ellos, revelaba que el plasticismo de la baronesa tocaba en los últimos límites de lo decente.

Su figura de *Mazzepa* en el caballo sin domar de las Pampas, que cualquiera podía ver en el Circo dando vueltas a horas en que no había espectadores, era atrevida y casi descocada.

Figuraba un mancebo desnudo amarrado fuertemente sobre el lomo del caballo; y aunque el arte sabía plegar los lienzos con oportunidad y gusto, en nada suprimían

el delicioso contorno de aquel cuerpo de formas esculturales y perfectas como una estatua de Fidias, yacientes sobre una tumba griega.

La Venus de la Cuádriga, más velada que el *Mazzepa* entre azulados tules, bordados de plata, ocultaba lo estrictamente necesario para no escandalizar, si bien la imaginación completaba lo que el arte trataba de disimular a la vista del espectador.

Para un país como Cuba, donde los temperamentos corren parejas con el clima, era aquel espectáculo demasiado fuerte.

Algunos palcos quedaron vacíos de damas asustadizas.

Pero en la pista, donde el personal era homogéneamente varonil, el entusiasmo rayó en frenesí, y el caballo que arrebataba a *Mazzepa* por las supuestas estepas eslavas, pisoteó algunos jipijapas arrojados a la pista por ciertos delirantes *panchitos*.

Virginia mantúvose en su palco hasta el final, sin alardes de castidad mojigata, ni de una curiosidad imprudente.

Es verdad que la infeliz esposa de Ernesto veía en el palco de enfrente una elegante figura rubia que hacia asomar las lágrimas a sus ojos.

Su marido había tenido la poca delicadeza de poner frente a frente la casta matrona, madre de sus hijos, y la meretriz adornada como para una saturnal.

Preocupada con esta idea, pero deseando hacer creer que no conocía aquella falta de su esposo, no miraba ni al palco fronterizo ni a la pista.

Si no, hubiese advertido la insistencia con que los impertinentes de carei y oro de la rubia beldad, se fijaban en Ernesto, que a su vez no apartaba su monoclo de su ojo derecho, clavado constantemente en *Mazzepa*, y en el que brillaban chispas más fosforescentes que las de las pupilas de los lobos que acosaban al infeliz polaco, según la leyenda.

La joven rubia del palco de enfrente llamábase Judith, y era, en efecto, una alemana judía, natural de Bremen, que llamó extraordinariamente la atención cuando llegó a la Habana acompañada de un ruso, de cuyo poder la sacó Ernesto, mediante la escritura de propiedad del ho-

USEN EL JABÓN APOLLO

Premiado con diploma de honor. Todas las barras y pedazos traen la marca de la fábrica «Apollo». Tened mucho cuidado con las groseras imitaciones que han aparecido en el mercado.

Informaciones comerciales

CAMBIO	
Libra esterlina, oro	57,200
Libra esterlina, papel	32,920
Dólar	79,400
Peseta	16,181
Franco	8,606
Lira	83,478
Milreis	80,000
Portugal	26,710
Peso argentino	26,710
CAFÉ	
Tipo 4, por 10 kilos	19,820
Tipo 7, por 10 kilos	15,410
MAÍZ	
Amarelinho	11,800
Amarelo	11,800
Amarelho	11,800
Bianco, común	11,800
Bianco, diente de caballo	11,800
ARROZ	

AGUIHA	
Aguiha, beneficiado, especial	No hay
Aguiha, beneficiado, superior	35,000 a 37,000
Aguiha, beneficiado, bueno	32,000 a 34,000
Aguiha, beneficiado, regular	29,000 a 31,000
Aguiha, segunda de arroz	18,000 a 19,000
Aguiha, de segunda, bueno	19,000 a 19,500
Cattete beneficiado, superior	31,000 a 33,000
Cattete beneficiado, bueno	29,000 a 30,000
Cattete beneficiado, regular	26,000 a 27,000
Cattete, segunda de arroz	18,000 a 19,000
Quilera	13,500 a 14,000
FEIJÃO	
(Zufra de las aguas)	
Bueno claro	27,000
ALGODON	
(En rama — 15 kilos)	
Algodón en cáscara	14,500
MAMONA	
Mediana	\$40
Menuda	2,50
Grande	\$41
Mezclada	\$40
HARINA DE TRIGO	
De la República Argentina,	
de 1.ª, saco de 48 kilos	32,000
de los Molinos Nacionales,	
de 1.ª, saco de 48 kilos	32,000

Instituto Fisioterápico Y. & F. Brouchy

Rúa Barão de Itapetininga, N. 40-A —:— Teléfono: Cid., 4617
SÃO PAULO
 Tratamiento especial de las enfermedades NERVIOSAS, DIGESTIVAS Y REUMÁTICAS, por un Sistema Puramente Natural
 Baños de Luz Eléctrica, Baños de Vapor, Hidro-Eléctricos, — Duchas escocesas
 Electricidad en todas sus formas y Masajes.
 ¿Está Usted enfermo?... Vaya al INSTITUTO FISIOTERÁPICO.
 ¿Quiere no enfermar?... Váyase, igualmente, que allí los tratamientos son curativos y profilácticos.
 Tratamiento moderno de Belleza. —:— Masajes y baños faciales, aneros

Construcciones y Reconstrucciones

Oficina de Carpintería con máquinas modernas movidas a electricidad
Manuel Rodríguez Estévez
 Encárgase de ejecutar todo y cualquier proyecto, reparaciones, concretos, pinturas, e instalaciones eléctricas. — Teléfono: 6293, Central
Rúa do Senado, 62 — Rio de Janeiro

Grande HOTEL

LARGO da LAPA
 Casa para familias y caballeros distinguidos, óptimos cuartos ricamente amueblados de nuevo
 Ascensores, ventiladores, teléfonos, en todos los pisos
 Cocina de primer orden
 Agua corriente en todas las habitaciones
 Direc. telegráfica: Gran-Hotel
Rio de Janeiro

SACOS

Depósito de sacos de «aniam» y algodón, nuevos y usados, para café, maíz, «feijão», etc., etc. — Compra y vende cualquier cantidad
GREGORIO ROBLES
 Rúa S. Bento, 52 — Santos
 Teléfono 494

Zapateria y Guarnicionería

Agapito S. Pacheco
 Av. Rio Branco—Teléfono 73
COLLINA
 E. de S. Paulo—E. F. Paulista



GALOPIM

El más resistente y cómodo
 Zapato de lona, con suela de goma
la venta en todas las buenas casas

TELÉFONO: NORTE, 5032
 Fábrica: Rúa Prainha, 8-12
S. MARTÍNEZ
RIO DE JANEIRO

FABRICA DE CORREAS DE SUELA «Mercedes» Rúa Washington Luis, 25
 cientos para coser correas Teléfono Cidade 6663

Fábrica de camas de niños

DE VARIOS ESTILOS
 Porta sombreros de diversos estilos, muebles y otros artículos concernientes al ramo de negocio
 Se trasladó de la rúa Formosa, 51, para la
 Rúa Barão de São Felix n. 22
PRAÇA & PÉREZ - Rio de Janeiro
 TELÉFONO: NORTE 1051

Café y Restaurant

«União Iberica»
 Bebidas finas, Vinos «verdes» y «virgenes» y muchos otros.
Manuel Vaqueiro Martínez
 Rúa Camerino, 68, Largo do Deposito. Tel.: Norte 5418. Rio de Janeiro

A. LÓPEZ CAMPILLO

«Exadas» marca S. PAULO

 Las mejores del Brasil
 Tenemos siempre en «stock» azadas, «rodos», hoces, azadones y otros artículos del ramo
 Rúa Uruguayana, N. 33
 Teléfono: Braz, 474
S. Paulo

Mensajeros

En la rúa Alvares Penteado
 A precios sumamente módicos, entregar mensajes, recados y volúmenes a domicilio — Servicio de mudanzas y transportes — Servicio garantizado
 Teléfonos 322 y 995

Eugenio Hollender

— Traductor juramentado —
 «Sworn public translator»
 Se encarga de legalizaciones
TRAVESSA DA SÉ, 7
 (Altos)
 Teléfono, Central 561

NUESTRO REGALO

Aviso de la Administración del «Diario Español»
 A los suscriptores de este periódico que han pagado el importe correspondiente al año de 1922 y no han recibido aún el regalo que les ofrecemos, ruegáales esta Administración se sirvan manifestárselo para remitirlo brevemente, salvando así el olvido involuntario en que hayamos incurrido.
 Bien se entiende que nos referimos a los que pagaron por entero la suscripción correspondiente al corriente año.
 El Administrador
 S. Paulo, Junio de 1922.

Folleto del DIARIO ESPAÑOL

66 LA HIJA DEL ADULTERIO

Folleto del DIARIO ESPAÑOL

63

tel que el ruso alquiló para ella y que adquiriera Ernesto con todo cuanto contenía.
 Judith no podía disimular su despecho al ver a su amante tan abstraído en la contemplación de *Mazepa*, y cuya abstracción subió de punto al presentarse la diosa del mar en su carro de concha, arrastrado por la pianfante cuadrúgala, cuyas riendas manejaba como un Nerón triunfante en una carrera de carros del Circo de Atenas o de Roma.
 En un momento que Ernesto dirigió su distraída mirada al palco de Judith, ésta movió la cabeza mordiendo sus pequeños labios de rosa y amenazándole con su abanico de plumas.
 Ernesto se sonrió y volvióse de otro lado.
 Parecía que desde aquel momento, la cesantía de Judith estaba decretada.
 Al salir del Circo, contra su costumbre, Ernesto recogió a su mujer y a sus dos hijos mayores que la acompañaban, y juntos entraron en el carruaje que les esperaba a la puerta del Circo.
 Ernesto subió con Virginia a su casa.
 Mientras tomaba el té en el gabinete de su mujer, cosa no vista hacía mucho tiempo por ella, preguntóla su marido:
 —Vamos, ¿qué te ha parecido la baronesa?
 —Monta bien y es elegante,—contestó con naturalidad Virginia, dispuesta a ser indulgente aquella noche en que creía asegurado a su marido.
 —Pero ¿nada más?—insistió Ernesto.—Su cara...
 —Sí... es guapa...
 —¿Nada más que guapa?
 —Vamos, hermosa, si quieres que exagere la nota de mi admiración.
 —¡Exagerar! Nunca se exagerará ponderando la belleza de esa mujer encantadora. Es un portento de hermosura.
 Virginia palideció como palidece una criatura de espíritu medroso al oír el primer trueno que anuncia una

Pero antes de que el empresario cubano realizase su proyecto de formación, adelantósele el rico Barnum mister Parshí Boy, quien acababa de contratar artistas nuevos y excéntricos ingleses de gran nombradía.
 Mister Parshí sabía dónde se hallaba la baronesa, que le había hecho ganar sendos millones en New-York.
 Escribióla proponiéndola figurar a la cabeza de la lista de la compañía, con un sueldo fabuloso y dos beneficios en la temporada, que en América significan diez veces más de lo que un artista de nombradía gana en dos temporadas.
 Victoria aceptó.
 El coronel quiso oponerse.
 Victoria se impuso declarándose colonia independiente, bajo el protectorado del hijo de Chatam, descendiente de Washington por la línea femenina.
 Dejóla marchar, bajo la formal promesa de reunirse otra vez en Chicago o New-York, cuando terminase sus compromisos en la Habana.
 El no podía seguirla.
 Ya sabemos por qué.
 El coronel Patrik tuvo que unirse a su regimiento en Washington para esperar los acontecimientos que se acañaban y que allí eran previstos, mientras en España se entretenían en apedrear consulados americanos y cantar y aplaudir la *Marcha de Cádiz*.

EL VALOR CURATIVO DE LAS CEBOLLAS: La cebolla ofrece el medicamento más poderoso contra la prostración nerviosa y toda clase de trastornos del sistema nervioso. Igualmente deben comerla con regularidad, parte en crudo, parte guisadas, todos los que padecen enfermedades del pecho o tienen propensión a la tuberculosis. Es una verdadera panacea contra la tos, los catarros y el escorbuto. Se han curado con ellas personas enfermas de gripe y de pulmonía. El poder curativo de las cebollas en las enfermedades del pecho, se explica porque el vaho desagradable que exhalan después de comidas, es precisamente el agente curativo que bañando con este efluvio constante a cada respiración, los pulmones y los bronquios produce un efecto sedante y curativo. El uso de la cebolla es también un agente curativo para la falta de sueño por desvelamiento nervioso.
 La casa del Sr. Juan Costal, de Mocóca, tiene a la venta las afamadas semillas de Cebollas de Canarias, las cuales contienen en alto grado todas las propiedades curativas de las cebollas seleccionadas.

Corresponsal

En Bello Horizonte
 El *Diario Español* tiene desde hoy la honra de contar como corresponsal en Bello Horizonte, capital del Estado de Minas Geraes, al noble compatriota y distinguido caballero D. Pedro Serra Mallafre, importante industrial en aquella plaza, donde goza gran prestigio y generales simpatías, muy especialmente en la Colonia española, porque siempre demostró ardiente e insuperable patriotismo, inteligencia, laboriosidad y honradez.
 Hemos concedido a tan digno connacional plenos poderes para tratar y resolver cuantos asuntos se refieren a la Administración de este periódico en aquella ciudad, por cuya valiosísima cooperación le quedamos sumamente reconocidos, esperando que los buenos compatriotas allí domiciliados y cuantas personas simpatizan con el «Diario Español» le faciliten el desempeño del cargo que tan caballerosamente aceptó en interés de esta única publicación diaria que aparece en el Brasil, escrita en nuestro idioma.
 D. Pedro Serra Mallafre reside en la Rúa Tupinambás, 1.067, allí establecido con una gran oficina mecánica.